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Risposta del Municipio 
Interpellanza relativa alla Mobilità sostenibile e viabilità: potenziare i sussidi Arcobaleno per 
affrontare le sfide imminenti 

Gentili Signore ed egregi Consigliere/i comunali, 

il Municipio ha preso atto dell’interpellanza del 12 maggio 2025 a cui risponde come di 
seguito. 

Gli interpellanti chiedono sostanzialmente al Municipio, in considerazione dei possibili disagi 
alla viabilità derivanti dai diversi cantieri previsti a breve, se intende destinare il contributo 
per l’acquisto di biciclette elettriche - sospeso dal 1 gennaio 2024 – al potenziamento del 
sussidio per l’acquisto di abbonamenti Arcobaleno, elaborando in tal senso un Regolamento 
ad hoc. Gli interpellanti chiedono pure di avviare una campagna informativa e di sondare con 
il Cantone eventuali strumenti per ridurre il traffico privato da nord.  

È del 13 marzo di quest’anno una circolare della Sezione degli enti locali ai Comuni che 
richiama sulla necessità di ancorare lo stanziamento di incentivi (nell’ambito della mobilità 
sostenibile così come dell’efficienza energetica e dell’energie rinnovabili) ad una base legale 
formale – regolamento – che determini la cerchia dei beneficiari, gli oggetti incentivati e le 
basi di calcolo degli incentivi.  

Per tale ragione il Municipio, prima ancora dell’inoltro dell’interpellanza in oggetto, si è 
attivato per trasporre quanto già indicato nella esistente Ordinanza sugli incentivi Arcobaleno 
in un apposito Regolamento. Questo dovrà gioco forza seguire l’usuale iter di adozione dei 
Regolamenti comunali che prevede il licenziamento di un apposito Messaggio all’indirizzo 
del Consiglio comunale chiamato poi all’adozione dell’atto. Per tale motivo le tempistiche 
potranno dilatarsi. 

Fatte queste dovute premesse, si prende posizione sulle singole domande dell’interpellanza. 

i. Non ritiene opportuno, in considerazione del contesto viario straordinariamente 
delicato che interesserà Massagno nei prossimi mesi, destinare con priorità le 
risorse precedentemente stanziate per le biciclette elettriche al concreto 
potenziamento dei sussidi per il trasporto pubblico (abbonamento Arcobaleno)? 

 



Il Municipio, nell’ambito dell’allestimento del Preventivo 2025, ha deciso di impiegare le 
risorse derivanti dall’abolizione del sussidio per l’acquisto delle e-bike al finanziamento 
parziale di abbonamenti annuali Arcobaleno. Nello specifico si intende riconoscere l’importo 
di fr. 100.-- una tantum a favore di adulti domiciliati (i giovani e le persone in AVS e AI sono 
già a beneficio di sussidi secondo l’Ordinanza comunale), per chi compera un nuovo 
abbonamento Arcobaleno annuale (indipendentemente dal numero di zone, tenuto conto 
che 1 zona costa fr. 485.--). La sottoscrizione e la richiesta di rimborso dovranno essere 
effettuate entro il 31 dicembre 2025 per abbonamenti stipulati a partire dal 1. giugno 2025. 
A titolo di esempio si riporta quanto fatto dalla Città di Bellinzona che ha stanziato un credito 
di fr. 30'000.-- per lo stesso sussidio, a fronte di una popolazione di oltre 46 mila abitanti; 
tale importo risulta peraltro non del tutto utilizzato. 
 
ii. è disposto a elaborare in tempi brevi un nuovo regolamento che definisca, in 

modo chiaro e aggiornato, i criteri per l'assegnazione dei contributi Arcobaleno, 
ampliando, ove possibile, la platea dei beneficiari? 

 
Come indicato in entrata, il Municipio, prima ancora dell’inoltro della presente interpellanza, 
si è attivato per la realizzazione di un Regolamento che normi i sussidi che vengo erogati in 
ambito di mobilità sostenibile (Arcobaleno) così come potenziali nuovi sussidi per l’efficienza 
energetica e le energie rinnovabili. Tale regolamento non sarà disponibile prima del 
prossimo anno a ragione dell’usuale iter che segue l’emanazione di una legge formale 
comunale.  
 
iii. ha intenzione di avviare una campagna informativa per promuovere attivamente 

l'utilizzo del trasporto pubblico vista la situazione potenzialmente critica della 
circolazione urbana che ci attende? 

 
Da parte nostra la cittadinanza sarà informata tramite i consueti canali oltre che con i 
comunicati stampa, pubblicazioni sul sito internet e albi comunali.  
 
iv. al fine di limitare al massimo l'afflusso veicolare durante i lavori per il sottopasso 

Genzana, ha già provveduto, o intende provvedere, a chiedere al Cantone di 
erogare sussidi speciali e limitati nel tempo per incentivare i viaggiatori 
provenienti dal nord a utilizzare i mezzi pubblici? 

 
Pur non essendoci una base legale per tali aiuti, l’Amministrazione comunale ha contattato 
il Cantone e la Comunità tariffale che hanno confermato di non poter entrare nel merito di 
una simile richiesta.  
 

 
Distinti saluti. 

Per il Municipio 
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